
Las claves de Jorge Olcina para que la provincia de
Alicante se adapte al cambio climático
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 Jorge Olcina se dirige al público durante la jornada sobre Agua y Economía de la CEV. Foto: RAFA
MOLINA

ALICANTE. El cambio climático no solo es una evidencia
científica a pesar del terraplanismo ambiental: es desde luego una amenaza en el
sentido de que alterará completamente parámetros que se daban por sentados (en
verano hace buen tiempo, la temperatura en Alicante es suave, en primavera
llueve, en otoño hay gotas frías, en invierno nieva...), pero también es una
oportunidad si se acepta que ya está sucediendo y se toman las medidas necesarias
para adaptarse.

Así lo expuso este viernes el catedrático de la Universidad de Alicante (UA) Jorge
Olcina, una de las mayores autoridades de nuestro país en materia de climatología,
durante su intervención en la jornada de la CEV 'Agua y economía:
anticipándonos al cambio climático'. Olcina pronosticó que para el horizonte
2030 los fenómenos que ya han comenzado a observarse en la provincia se
acentuarán: menos lluvias en primavera y más en otoño; menos días de lluvia al
año y precipitaciones más intensas; y gotas frías fuera del otoño, en cualquier
momento del año. El experto descartó que Alicante vaya hacia una

David Martínez
CEV ALICANTEAGUA

https://www.facebook.com/dialog/share?app_id=213166508867&display=popup&href=https%3A%2F%2Falicanteplaza.es%2Fclaves-jorge-olcina-provincia-alicante-cambio-climatico
https://twitter.com/intent/tweet?text=Las%20claves%20de%20Jorge%20Olcina%20para%20que%20la%20provincia%20de%20Alicante%20se%20adapte%20al%20cambio%20clim%C3%A1tico&url=https%3A%2F%2Falicanteplaza.es%2Fclaves-jorge-olcina-provincia-alicante-cambio-climatico&via=alicanteplaza
http://www.linkedin.com/shareArticle?mini=true&url=https%3A%2F%2Falicanteplaza.es%2Fclaves-jorge-olcina-provincia-alicante-cambio-climatico
http://www.meneame.net/submit.php?url=https%3A%2F%2Falicanteplaza.es%2Fclaves-jorge-olcina-provincia-alicante-cambio-climatico
whatsapp://send?text=Las%20claves%20de%20Jorge%20Olcina%20para%20que%20la%20provincia%20de%20Alicante%20se%20adapte%20al%20cambio%20clim%C3%A1tico%20-%20https%3A%2F%2Falicanteplaza.es%2Fclaves-jorge-olcina-provincia-alicante-cambio-climatico
https://alicanteplaza.es/jornada-agua-y-economia-de-la-cev-en-ifa-fotos-rafa-molina
https://alicanteplaza.es/autor?autor=David+Mart%C3%ADnez
https://alicanteplaza.es/tag/cev+alicante
https://alicanteplaza.es/tag/AGUA


ALICANTE PLAZA

desertificación (hay más masa forestal que en los años noventa, y en la actual
sequía ibérica ha sido de las menos afectadas), pero sí advirtió de fenómenos
extremos asociados a un aumento de la temperatura del agua del Mediterráneo.

Por ello, propuso que ninguna comarca de la provincia tenga una única fuente de
agua (superficial, subterránea, trasvasada, desalada, reutilizada) sino que todas
sean, para 2030, "multifuente", así como tener en el cajón un 'plan B' para el
trasvase Tajo-Segura, porque cada vez llueve menos en primavera en la cabecera
del Tajo. Otras medidas que puso sobre la mesa son elevar el porcentaje de
reutilización del 72% actual al 100%, obligar a regar los campos de golf con agua
depurada, activar completamente el trasvase Júcar-Vinalopó, abrir una conexión
hacia Alcoy (que "solo bebe el agua que llueve"), e implantar alguna desaladora
adicional en la costa. "Alicante tiene que ser independiente en materia de
agua".

Desde el punto de vista de la oportunidad, Olcina destacó que en estos momentos
el 'verano', desde el punto de vista de las temperaturas, ya dura 25 días más sobre
el calendario oficial, de forma que el turismo puede aprovecharlo "si hace las
cosas bien". Y señaló que Alicante está "más preparada para hacer frente a las
sequías que el País Vasco", porque se ha hecho de la necesidad virtud. En todo
caso, consideró que es necesario un cambio sociocultural para asumir el impacto
del cambio climático, de forma que se cambie la planificación no solo hídrica, sino
también territorial o económica.

JORNADA SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO Y
ALTERNATIVAS HÍDRICAS

CEV: el Tajo-Segura es irrenunciable
"pero el futuro nos obliga a tener
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EL DIRECTOR GENERAL DEL AGUA DETALLA SUS PROYECTOS EN UN ACTO DE LA
CEV

El Gobierno contempla invertir 320 millones para desalar, reutilizar y trasvasar a
partir de 2023

EL DIRECTOR GENERAL DEL AGUA DETALLA SUS PROYECTOS EN UN ACTO DE
LA CEV

El Gobierno contempla invertir 320 millones para desalar,
reutilizar y trasvasar a partir de 2023
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 Teodoro Estrela, director general del Agua del Ministerio, este viernes en IFA. Fotos: RAFA MOLINA

ALICANTE. El Gobierno tiene previsto invertir, a través del
Ministerio de Transición Ecológica, alrededor de 300 millones de euros en
infraestructuras hídricas en la provincia de Alicante los próximos años. Así lo
anunció este viernes el director general del Agua, Teodoro Estrela, durante su
intervención en la jornada 'Agua y Economía: anticipándonos al cambio climático',
organizada por la Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana (CEV). 

Dichas inversiones se reparten entre desalación, trasvases y reutilización, y una
parte estará financiada por los fondos europeos canalizados a través del PERTE
del Agua, de manera que no supondrán costes adicionales para los usuarios. Así,
Estrela avanzó que el Ministerio va a invertir 62 millones de euros en la
ampliación de la capacidad de la desaladora de Torrevieja, hasta 120 Hm3 anuales,
un proyecto que está redactado y revisándose, y que se licitará en el primer
trimestre de 2023. A estos hay que sumar otros 69 millones para dotar a dicha
desaladora de energía solar, con un proyecto cuya redacción se va a licitar ya y que
podría salir a concurso a finales del año próximo.

Junto con la inversión en Torrevieja, de 131 millones, destacó los 90 millones que
prevén destinar a la instalación de energía solar para rebajar el coste del
trasvase Júcar-Vinalopó, en el que además está previsto aprobar un convenio a
diez años a finales de ejercicio, tal como adelantó Alicante Plaza. Y por último, el
Gobierno destinará 100 millones a financiar el proyecto del Consell para conectar
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las depuradoras de Alicante y recuperar 30 Hm anuales para el regadío, de los que
60 provendrán del PERTE. 

Estrela tomó la palabra para desgranar las actuaciones de la Dirección General del
Agua en la recta final de una jornada que contó con dos meses de debate formadas
por expertos, la intervención del catedrático Jorge Olcina para abordar los
posibles escenarios fruto del cambio climático, y la inauguración a cargo de la
consellera de Agricultura, Mireia Mollà. Todos los participantes coincidieron en
la necesidad de aplicar criterios técnicos a la política hídrica, la conveniencia de
contar con un mix de fuentes para el agua que usa la provincia, y la defensa del
trasvase Tajo-Segura. El coste del agua, más en un contexto de escalada de precios
de la energía como el actual, fue la principal preocupación.

Así, Mollà esgrimió el 72% de reutilización del agua en la provincia, conseguido
con el canon de saneamiento que pagan los valencianos, y pidió que se mantenga
el caudal ecológico del Tajo (para no limitar los trasvases) una vez que se
acometa, "con el dinero de todos los españoles", la creación de un sistema de
depuración en Madrid, cuyos retornos son el principal problema para la calidad del
agua. "Si el agua no es pagable, no es un recurso", advirtió. La consellera
consideró que, si con todos los elementos que hay sobre la mesa, se pone en
cuestión el trasvase, "no será por una cuestión técnica, sino de otra índole, y sería
triste", en alusión a los intereses políticos.

JORNADA 'AGUA Y ECONOMÍA' DE LA CEV EN IFA (FOTOS: RAFA
MOLINA)
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La primera mesa de debate contó con las intervenciones de Núria Montes,
secretaria general de la patronal hotelera Hosbec; José Vicente Andreu,
presidente del sindicato agrario Asaja Alicante; David Beltrá, presidente de la
asociación empresarial Mármol de Alicante; y Rubén Alfaro, alcalde de Elda y
presidente de la Federación Valenciana de Municipios y Provincias (FVMP).
Moderados por el redactor del Diario Información José Francisco Benito, los
participantes consideraron que el agua debe ser una política de Estado, apostaron
por un mix de soluciones donde el Tajo-Segura se mantenga, defendieron la
reutilización y las buenas prácticas de la industria y abogaron por la colaboración
público-privada para la gestión del recurso.

En la segunda mesa participaron Juan Ángel Conca, gerente de la
Epsar; Aránzazu Fidalgo, jefa de la oficina de planificación hidrológica de la
CHJ; Joaquín Melgarejo, catedrático de la Universidad de Alicante; y Carlos
Conradi, director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla. Moderados
por David Martínez, redactor jefe de Alicante Plaza, los participantes
coincidieron en que el principal problema de las soluciones al estrés hídrico de la
provincia es el coste, más con el precio actual de la energía, y apostaron por la
reutilización (Conca) para lograr cierta "soberanía" hídrica y las energías
renovables para abaratar el recurso. Melgarejo se mostró menos optimista y pidió
mantener el Tajo-Segura para no tener que buscar fuentes alternativas para 110
Hm3, y alertó de la "hipoteca energética" del regadío.



Por su parte, el presidente de CEV Alicante, Joaquín Pérez, insistió en la apertura
de la jornada en que “de una vez por todas, tenemos que tener claro cuáles van a
ser nuestras fuentes de suministro y a qué coste; tenemos que ser capaces de
garantizar empleo y actividad económica, y tenemos que hacerlo siendo cada vez
más fuertes frente a un entorno natural cambiante”. 

El presidente de la Comisión del Agua de CEV y consejero delegado
de Hidraqua, Jordi Azorín, encargado de la clausura, recogió como conclusiones
que "el problema del agua no es sólo de los agricultores, también es un problema
para el turismo y la industria, y que en Alicante somos ejemplo de buena gestión
de los recursos", algo en lo que coincidió el director general del Ministerio, con
Benidorm, que hoy consume un 30% menos de agua que hace 40 años, como
paradigma. "El trasvase es hoy irrenunciable", señaló Azorín, "pero prepararnos
para el futuro nos obliga a tener alternativas". 


